

8ª edición de '1m² contra la basuraleza'

El movimiento LIBERA contra la basuraleza retira cerca de dos toneladas de residuos de 18 espacios naturales del País Vasco

- El pasado 1 de junio, la gran recogida colaborativa anual del Proyecto LIBERA, de SEO/BirdLife en alianza con Ecoembes, movilizó a 15.000 voluntarios y voluntarias por todo el país y, concretamente, en País Vasco se juntaron 249 liberadores con el objetivo de retirar basuraleza de nuestros entornos naturales.
- Gracias al compromiso de todas las personas, se han conseguido liberar de basuraleza 926 puntos repartidos por todas las provincias españolas y las dos ciudades autónomas.
- El 70% de toda la basuraleza recogida son envases, siendo el tipo de residuo más común.

Vitoria, 04 de junio de 2024.- Cerca de dos toneladas de basuraleza han sido retiradas de 18 espacios naturales del País Vasco el pasado sábado 1 de junio durante la campaña '1m² contra la basuraleza', del Proyecto LIBERA, de SEO/BirdLife en alianza con Ecoembes.

Gracias al compromiso de 15.000 [liberadores y liberadoras](#) que se han unido a esta octava edición, 249 de ellos en el País Vasco, se ha conseguido recoger y caracterizar miles de residuos abandonados en entornos terrestres, fluviales y marinos de todas las provincias españolas y de Ceuta, en Melilla se cancelaron las recogidas programadas debido a un temporal.

Entre la basuraleza más encontrada durante las recogidas destacan los envases con un 70%. También han aparecido en numerosos espacios restos orgánicos (20%). Asimismo, se han hallado otros residuos de vidrio (6%) y de papel o cartón (5%).



Evolución '1m² contra la basuraleza'

La octava edición de esta gran recogida colaborativa que cada año convoca LIBERA se ha desarrollado este año en 926 puntos de toda España y concretamente en 18 puntos del País Vasco, entre los que destacan espacios de gran valor ecológico como el puerto de Bermeo (Vizcaya), la playa de Zurriola (Guipúzcoa) o el Monte Cobetas (Vizcaya).

‘1m² contra la basuraleza’ ha vuelto a contar con la colaboración y el respaldo de entidades científicas, educativas y divulgativas que forman parte de la red de alianzas de LIBERA, entre las que se encuentran Cruz Roja, ANSE, ADESP, Paisaje Limpio u Oceánidas y sus 40 clubes de buceo de la Red de Vigilantes Marinos.

“Cada año que celebramos el metro cuadrado y vemos la reacción de las personas, es un impulso nuevo para seguir trabajando en la concienciación de este problema ambiental. La naturaleza tiene demasiadas amenazas y concretamente que reciba nuestros propios desechos se puede reducir y evitar. Necesitamos cambios de base en el modelo de producción y consumo; y a la vez, necesitamos cambios de hábitos para que los espacios naturales estén libres de residuos”, ha asegurado Alberto Remacha, coordinador del Proyecto LIBERA en SEO/BirdLife.

“Cada vez somos más quienes deseamos actuar en nuestro entorno cercano, y la gran participación en esta octava edición de ‘1m² contra la basuraleza’ lo demuestra. Desde LIBERA, agradecemos a todos aquellos que se han comprometido y han decidido tomar acción para generar un impacto positivo en su comunidad y contribuir a solucionar el problema de la basuraleza”, ha señalado Sara Güemes, coordinadora del Proyecto LIBERA en Ecoembes.

Recursos gráficos:

[Fotos ‘1m² contra la basuraleza’](#)

Recursos audiovisuales:

[Totales portavoces 1m²](#)

[Vídeos de APP basuraleza](#)

[Vídeos de recogidas](#)

Otros recursos:

[Materiales campaña](#)

Sobre LIBERA

‘LIBERA’ es un proyecto creado por SEO/BirdLife en alianza con Ecoembes. Su objetivo es concienciar y movilizar a la ciudadanía para mantener los espacios naturales libres de basuraleza. Para ello, LIBERA plantea soluciones alrededor de los ejes de conocimiento, prevención y participación para minimizar su impacto ambiental. Con estas acciones trabaja para contribuir a la consecución de los ODS 4, 13, 14, 15 y 17.

Desde su puesta en marcha, LIBERA ha movilizado más de 165.000 voluntarios*, y colaborado con cerca de 2.500 organizaciones y colectivos, entre ellos, el CSIC, la Fundación Reina Sofía, la DGT, Paisaje Limpio o Vertidos Cero, convirtiéndose en un proyecto pionero que busca sensibilizar sobre este problema ambiental. Además, a través de las apps eLitter, MARNOBA y BASURALEZA, los voluntarios/as han recogido y caracterizado más de 1.000.000 objetos de más de 8.600 puntos de todo el territorio nacional, que se han integrado en las bases de datos oficiales y científicas de los principales organismos que trabajan o regulan este ámbito.

Más información en www.proyectolibera.org

Sobre SEO/BirdLife

SEO/BirdLife (seo.org) es la organización ambiental decana en España, con más de 60 años de historia. Con las aves como bandera, indicador reconocido por Eurostat para medir la salud del medioambiente, esta ONG declarada de interés público trabaja para garantizar la conservación de la biodiversidad, promover la educación ambiental y generar conocimiento científico a través de sus programas de ciencia ciudadana, que movilizan a más de 9.000 voluntarios cada año, convirtiendo a SEO/BirdLife que en la organización ambiental española con mayor número de colaboradores.

Sobre Ecoembes

Ecoembes es la organización que promueve la circularidad de los envases y hace posible que la sociedad colabore cada vez más con el reciclaje en el contenedor amarillo y azul en España. Gracias a esta colaboración, hoy 4 de cada 5 hogares declaran reciclar sus [envases](#) (de plástico, latas, briks, papel y cartón) en estos contenedores para darles una segunda vida y proteger el medioambiente. Ecoembes no tiene lucro y su actividad está regulada por la Ley 7/2022.

Más información y datos: <https://www.ecoembestransparencia.com/>

Para más información:

Sergio Pérez / Alicia Ruiz / Alberto Estévez

sperez@atrevia.com / aralcalde@atrevia.com / aestevez@atrevia.com

Tlf. 616 05 87 87 / 722 372 597 / 672 447 012

Olimpia García prensa@seo.org

Tlf. 91434 09 10 - 699 983670

@seo_birdlife / seo.org